



1a. a Timoteo

Deberes Cristianos

Leer, Predicar, Enseñar

I Timoteo 4:13, 14

Lección Dieciocho

1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

Deberes Cristianos

Se le pidió a Timoteo que se quedara en Éfeso mientras Pablo estaba en otro lugar. Esta carta, como la hemos descubierto, fue escrita para ambos, Timoteo y la iglesia en Éfeso para animarlos y para darles instrucciones. Pablo les había enseñado muchas cosas mientras estuvo en Éfeso pero no terminó. Además había aquellos quienes querían añadir a las enseñanzas de Pablo y convencer a la gente que había más en convertirse en hijo de Dios de lo que Pablo había dicho. Al concluir la carta, Pablo asignó a Timoteo algunos deberes cristianos específicos para mantener que las cosas se hicieran correctamente en Éfeso. Lea 1 Timoteo 4:13, 14.

Definitivamente Pablo tenía la intención de regresar a Éfeso. Pero le dijo a Timoteo mientras él regresaba, Timoteo necesitaba enfocarse en tres cosas:

Primero, le dijo que Timoteo debía ver que la iglesia escuchara la Palabra de Dios leída en voz alta. Hay varias razones para eso. Primero, muchos en aquellos días no podían leer. Simplemente no era tan importante para la persona promedio poder leer. Segundo, había muy pocas copias de las Escrituras. Ciertamente no se encontraban tiradas en cada casa como lo es el día de hoy. Probablemente las únicas copias disponibles para la mayoría de las personas estaban en las sinagogas judías. Cuando las iglesias cristianas empezaron, se reunían en casas y encontrar copias de las Escrituras para toda la gente era imposible.

Además la única Escritura disponible en ese tiempo era lo que ahora llamamos el Antiguo Testamento. Pablo, Timoteo y otros líderes en la iglesia daban sus mensajes y enseñaban del Antiguo Testamento. La copia del Antiguo Testamento, usada por la mayoría, era una traducción al griego del Antiguo Testamento hebreo llamada la Septuaginta.

Las iglesias copiaban la manera en la que las sinagogas judías adoraban. Ellas leerían en voz alta la porción de la Escritura y luego alguien más exhortaría o predicaría. Por supuesto que la parte de la Escritura sería cuidadosamente escogida y el predicador sería guiado por el Espíritu Santo de Dios en cuanto a lo que debía ser dicho acerca de la Escritura. Casi todos los libros del Nuevo Testamento citan la Escritura del Antiguo Testamento. Jesús mismo citó el Antiguo Testamento. Él predicó un sermón del Antiguo Testamento (Isaías 61) registrado en Lucas 4:16.

Mientras el tiempo pasaba y los evangelios (Mateo, Marcos, Lucas y Juan) fueron escritos y mientras las iglesias empezaron a compartir las cartas de Pablo y de otros, las iglesias tendrían una lectura del Antiguo Testamento y luego una del Nuevo Testamento. Esta lectura era en voz alta y muchas iglesias el día de hoy siguen este patrón.

Segundo, Pablo dijo para enseñar y animar. Esta era la manera de urgir a la gente a hacer lo que la Escritura les decía que hicieran. Además estaba señalándoles dónde no estaban haciendo lo que la Escritura les decía que hicieran. La palabra animar tiene mucha emoción o sentimiento en ella. El que anima es motivado y toma con seriedad lo que él o ella está diciendo. Pablo le decía a Timoteo que involucrara completamente su mente y sus emociones al predicar acerca de lo que la Escritura dice. Él debía emocionarse acerca de la palabra de Dios.

La lectura de la Escritura dio una base para la predicación. No se trataba sólo de las ideas del predicador que debían ser predicadas. La base del sermón era la palabra de Dios. Esto daba al mensaje del predicador un poder Espiritual.

1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

Lo tercero que Timoteo debía hacer era enseñar. Esto no es igual a predicar. Enseñar tiene que ver con ayudar a la gente a aprender por ellos mismos lo que la Escritura dice. Esto es tomar las palabras de la Biblia y hacerlas bien conocidas a aquellos que se enseña, ayudando a los pupilos entender completamente lo que la Biblia está diciendo. Es contar la Escritura, pero también asegurándose que el oyente (estudiante) acepte la verdad.

Volverse un cristiano significa que entendemos la idea básica de que Jesús es el Hijo de Dios, que vivió una vida perfecta, que murió por nuestros pecados y que resucitó de la muerte para probar que Él no puede ser destruido ni por la muerte. Todo eso fue por nosotros. Así que cuando entendemos esto y lo creemos, pedimos perdón por nuestros pecados y le pedimos que se vuelva el Señor de nuestras vidas.

Eso es sólo el principio. A partir de ese punto empezamos a aprender todas las cosas que Él ha hecho por otros y por nosotros al nosotros entender Su Palabra. Descubrimos cómo vivir la mejor vida posible. Se nos enseña a cómo vivir como hijos de Dios, cómo compartir Su palabra con los demás y cómo ayudar a aquellos que tienen necesidad. Todo esto lo aprendemos de la Biblia.

El maestro cristiano es responsable de enseñarnos. Jesús les dijo a sus discípulos, justo antes de que regresara al cielo, que ellos debían hacer discípulos, “enseñándoles a obedecer todo lo que les he mandado a ustedes.” Dado que la palabra discípulo significa aprendiz, esto es un encargo doble. Debemos hacer aprendices y enseñarles. Los maestros ayudan a la gente a querer aprender y luego les enseñan.

En el versículo catorce, Pablo le dice a Timoteo que debe recordar que el Espíritu de Dios le ha dado un don, podemos asumir que se trataba de predicar o enseñar, y que Timoteo debía usarlo continuamente. Le dijo que el don no sólo era conocido por Timoteo sino que era reconocido por los ancianos de la iglesia. Estos ancianos, líderes de la iglesia, debido a que creían que Timoteo era espiritualmente dotado, habían impuesto la manos sobre él.

La ceremonia de imponer manos por algunos líderes designados en la iglesia es algo que sucede al día de hoy. No es algo que distribuya el poder de Dios sino que representa la bendición de la iglesia. Uno pudiera pensar en el Presidente de los Estados Unidos dando la medalla de honor a un soldado que ha demostrado valor en la batalla. El presidente no está haciendo al soldado valiente o le está dando la habilidad de pelear bien, simplemente está reconociendo lo que ya es obvio para todos acerca del soldado.

*Las palabras y frases subrayadas son respuestas a las preguntas en la *Hoja de trabajo del Estudiante*.

Objetivo: Ayudar a los estudiantes a ver algunas de las responsabilidades de los líderes de la iglesia y volverse buenos líderes de la iglesia.

Versículo de memoria: “En tanto que llego, dedícate a la lectura pública de las Escrituras, y a enseñar y animar a los hermanos.” | Timoteo 4:13 NVI

1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

Hoja de Trabajo del Estudiante

Deberes Cristianos

- ¿Cuáles fueron las tres cosas que Pablo le dijo a Timoteo que hiciera mientras regresaba a Éfeso?
 - 1.
 - 2.
 - 3.
- ¿Por qué era importante que la Palabra de Dios fuera leída en voz alta en Éfeso?
- ¿Qué hizo la iglesia en los tiempos de Pablo que era copiado de las sinagogas judías?
- ¿Cuál era la base de la predicación?
- ¿Cuáles son las cosas que aprendemos después de convertirnos en hijos de Dios?
- ¿Por qué los líderes de la iglesia impusieron manos sobre Timoteo?

Versículo de memoria: “En tanto que llego, dedícate a la lectura pública de las Escrituras, y a enseñar y animar a los hermanos.” | Timoteo 4:13 NVI

Cómo iniciar una relación personal con Dios:

Primero cree en que el Dios de la Biblia es el Dios verdadero.

Segundo, cree que Jesús, el Hijo de Dios, fue enviado al mundo a morir par que tú pudieras tener una relación con Dios.

Tercero, pide a Dios que perdone tus pecados en el nombre de Jesús. La muerte de Jesús en la cruz pagó el precio de cada pecado que cometes.

Cuarto, pide a Jesús que sea tu Salvador y Señor de tu vida.

Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum